



## 「探Q夢未来学(総合的な学習の時間)」

朝夕の涼しさや虫たちの声に秋の訪れを感じる季節となりました。

平素は、本校の教育推進に格別のご理解とご支援をいただき感謝いたしております。

8月下旬から9月上旬をピークにコロナの新規感染者は減少傾向となりましたが、今後も気を緩めることなく、引き続き感染防止対策を徹底してまいります。

9月中旬に新人戦が開催されました。1・2年生を中心とする新しい体制で、初の公式戦に臨みました。新チームになって僅か2ヶ月ではありますが、各部とも持てる力を出し切って善戦しました。この大会を通してチーム・個人としての課題が明らかになったと思いますので、今後の部活動に活かすことを期待しています。

「探Q夢未来学(総合的な学習の時間)」は、教科等で学んだことを活用しながら自分の生き方を考えていくための資質・能力を育成することをねらいとしています。

1年生は、ユニクロとの共同事業「服のチカラプロジェクト」を行っています。難民の子ども達に少しでも豊かな生活ができるようにと「子ども服」を送る活動を始めました。

(「子ども服」 回収期間：10/3～11/1 回収場所：若浦中学校正門の回収ボックス)

2年生は、テーマを「未来町若浦の提言」とし、夏休みにご近所を訪問させていただき、生活での困りごとを聞いてきました。それを8つの分野に分類し、それぞれの課題解決に取り組んでいます。先月、舞鶴工業高等専門学校の方には3度来校いただき、「AIについて」や「自動運転技術について」、「プレゼンテーションの仕方について」等を学ぶ機会を持ちました。

3年生は、テーマを「将来の自分像をできるかぎり具体的に描き出す」とし、まず自分の興味のあるテーマを設定し、探究活動を進めています。今月は大学の先生に、事前に発表のビデオを送り、その先生から直接1人1人探究の内容や発表の仕方のアドバイスをいただきます。

このような教育実践がどこまで関係しているかは定かではありませんが、生徒たちの様子に少しずつ変化が生まれてきました。

- ・クラスメイトはもちろん、来校者に対しても、さわやかな挨拶ができる。
- ・部活動で、2年生が積極的にあいさつする姿を見せて、後輩を指導する。
- ・舞鶴高専の出前講座で、生徒の集中力の高さやその意欲的なグループワークの姿に感嘆される。
- ・(生徒の授業感想より)とにかく、たくさん意見が言えるので、みんなとの信頼関係が深まり、クラスの雰囲気良くなった。

些細な変化ではありますが、このような変化を大切に積み重ねたいと考えます。今月15(土)は「晴瞬祭(体育祭)」を実施いたします。コロナの関係でお家の方のみの参観となりますが、ぜひとも頑張っている子ども達の姿を応援していただきたいと思っております。

校長 鈴木 俊治  
教職員 一同



## <9/17(土)・23(金)新人戦の様子>

新チームの目標を掲げ挑んだ新人戦。目標を達成したり、新たな課題を見つけたりした大会となりました。



※陸上は雨天のため中止となりました。

## <10月15日(土)晴瞬祭(体育祭)>

2022年晴瞬祭スローガン

『晴瞬～今、この瞬間を永遠に～』

- ◆ 日時 10月15日(土) 9:00開始  
雨天時16日(日)に順延
- ◆ 連絡 ①お弁当持参  
②コロナ感染対策にご協力ください。  
③14:30下校予定

詳細は、チラシやホームページでご確認ください。

## <「探Q夢未来学」プロジェクト始動>

### 1年生「服のチカラプロジェクト」

7月にユニクロの社員の方をお招きして、自分たちが考えたSDGsの取組をプレゼン。そこから生まれた服のチカラプロジェクトを進めています。

子ども服の回収にご協力をお願いします。詳細はチラシや学校ホームページをご覧ください。



### 2年生「未来町若浦」の提言

2回の校外学習で「福祉」や「人種問題」、「海洋ごみ問題」、「漁業の担い手」等の現状を知りました。夏休みには地域訪問調査で若浦校区の課題を知り、現在はその解決に向けて技術的なノウハウを舞鶴高専の方から学んでいます。地域の特産品を生かした新メニューや、新キャラクターのデザイン、AI技術を活用した自動運転等、あったらいいな！が盛りだくさんです。

### 3年生「夢へのステップアッププロジェクト」

自分自身のこれまでの生活体験や学習を通して、気になったことや興味のあることを探究しています。

<テーマ例>

「ピアノを弾くことは学力向上につながるのか」  
「時間の進む速さの感じ方の違い」  
インターネット等で調べたり、生徒同士で質問調査をしたり、中には保護者の皆さんにアンケート調査の協力をいただいた研究もあります。

**乞うご期待！11/19(土)燃唱祭、各学年の発表あり！！**  
※ これまでの活動をホームページに掲載します！

## 10月の行事予定



- 3日(月)秋校時開始 17:15下校  
体操服登校(晴瞬祭終了まで)  
晴瞬祭結団式&色抽選会&生徒総会
- 5日(水)PTAあいさつ運動8:00～  
引揚記念館清掃活動 休部日 タクシーなし  
※ 陸上部、晴瞬祭係活動あり  
活動なし16:00下校 活動あり17:15下校
- 6日(木)2年高専出前授業
- 8日(土)中丹駅伝大会(豊里コミュニティセンター)  
引揚平和祈念式典(代表生徒参加)
- 10日(月)スポーツの日
- 12日(水)休部日 ※音楽創美、晴瞬祭係活動あり  
活動なし16:00下校 活動あり17:15下校  
タクシーなし
- 14日(金)前日準備 休部日 15:00下校 タクシーあり
- 15日(土)【晴瞬祭】体育祭 ※ 弁当持参  
休部日 14:30下校 タクシーあり
- 17日(月)振替休日(15(土))
- 19日(水)職員研修日 休部日 音楽創美可能日  
活動なし14:05下校 タクシーあり  
活動あり16:00下校
- 20日(木)教育相談開始
- 21日(金)3年第2回市内実力テスト(5教科)
- 24日(月)校内研修日 休部日 15:45下校 タクシーあり
- 26日(水)2年府学力診断テスト(国・数・英)
- 28日(金)若浦中学校区研修会 休部日  
15:45下校 タクシーあり
- 30日(日)舞鶴市中学校文化祭典(音楽創美部出演)



## 11月の行事予定



- 11月1日(火)冬校時開始 16:30下校
- 11月2日(水)PTAあいさつ運動・アルミ缶回収
- 11月14日(月)振替休日(19(土))
- 11月19日(土)【燃唱祭】学習発表会 ※ 弁当持参

## <2年校外学習(海洋高校)>

9月9日(金)に海洋高校へ行きました。海洋ごみの環境問題について、海岸でのごみ拾いや、そのごみの再利用の方法を学んだり、実習船「みずなぎ」の乗船を体験したりと学びの多い1日となりました。



## <PTAアルミ缶回収の取組>

第2回PTAアルミ缶回収を9月7日(水)に実施しました。¥2,300-の収益がありました。生徒の教育環境の整備等に使用させていただきます。ありがとうございました。

**第3回**は11月2日(水)の8:00～8:30に実施いたします。次回もご協力をお願いいたします。

